

CON EL SECUESTRO DEL SEÑOR ERDOCIA

ETA (M) QUISO DAR UN AVISO A LOS EMPRESARIOS DE DURANGO

«Me dijeron que algunos empresarios se hacen del PNV para explotar al trabajador creyendo que así están amparados»

Bilbao, 25. (Europa Press.) El secuestro durante tres horas de Iñaki Erdocia, propietario de la empresa Tornos Tadu, de Durango (Vizcaya), y del encargado de fábrica, Isidro Balzategui, se produjo de la siguiente forma, según ha declarado a Europa Press el señor Erdocia:

—Salimos a las siete y cuarto de la tarde de la fábrica en mi coche, un Seat 1430, matrícula BI-7581-H. Iba acompañado de Isidro Balzategui, en dirección a casa. Al llegar al «stop» de la carretera provincial, a unos cincuenta metros de la fábrica, dos jóvenes, de unos veintiséis años, nos abrieron las puertas del coche y uno de ellos me puso una pistola en los riñones, diciéndome que me pasara al asiento del acompañante del conductor. A Balzategui le han dicho que se colocara en el asiento de atrás con el otro joven. Nos repitieron que no les mirásemos a la cara.

—A continuación, con el coche, nos llevaron hasta el final de Gallanda, en la zona de Goyuria, por un camino forestal. Nos llevaron más arriba y nos ataron las manos abrazando un pino. Un cuarto de hora después llegó en otro coche un tercer miembro del comando, y nos volvieron a repetir que no le miráramos a la cara, por su bien y por el nuestro.

Me preguntaron si yo era Erdocia, y les respondí que sí. Entonces me hablaron de los problemas laborales de la zona de Durango y de que el capital explota a los trabajadores. Nos dijeron que tenían un amplio informe de empresas de la zona, en el que se decía que yo era un déspota.

—Yo repliqué que eso no era cierto y que preguntara en la fábrica y en el pueblo. Siempre he dialogado con mis trabajadores. Es cierto que he tenido problemas, pero nuestro sector, el de la máquina-herramienta, es la cenicienta de la industria en estos momentos y pasamos por graves problemas.

LUJOSO CHALET SE VENDE

en zona privilegiada de NAVACERRADA-PUEBLO

(a 50 Km. de Madrid por 2 autopistas)
700 m2 construidos, casa de guardas, parcela arbolada opcional entre 4.000 a 28.000 m2

Construcción de lujo (maderas nobles, mármoles artesonados y puertas mudéjar, etc.)

Siete dormitorios más dos de servicio, seis baños completos, calefacción automática, piscina, garaje, amplios jardines, riego automático, etc.

TAMBIEN SE VENDE TERRENO EN EL MISMO LUGAR

Interesados dirigirse al teléfono 252 31 00 o por escrito al Apartado 23.034. Madrid

SOTO DE LA MORALEJA

Pisos-chalets 170 m2 más jardín privado. Régimen de comunidad.

7.950.000 ptas.

Teléfonos 275 89 10 y 276 74 31, incluso festivos.

—Les dije que llevo trabajando desde hace veinticuatro años. Hace nueve, cuando la empresa estaba a punto de cerrar, nos hicimos cargo de ella otro compañero y yo, y conseguimos salvar los cien puestos de trabajo que había.

—Durante este tiempo hemos hecho frente a las deudas de los anteriores empresarios. Dices —continuó explicando a su secuestrador— que nosotros oprimimos al trabajador. ¿Sabes cuál es todo mi capital?: ciento setenta y cinco mil pesetas en la libreta de ahorro; ochenta y cinco mil pesetas de sueldo, y ese coche que habéis visto, de hace cinco años. Eso es todo lo que me ha dado el capital a mí.

—El ha insistido en que muchas empresas de Durango consiguen importantes beneficios y explotan al trabajador, y que nosotros, cuando tenemos una pistola detrás, somos todos muy buenos. Yo le he insistido en que preguntara en mi fábrica y en el pueblo.

—Le dije que en nuestra empresa, desde hace un año, no ha habido ningún conflicto. Hace dos años sí tuvimos una huelga de cuarenta y cinco días, que se resolvió. Hace un año, los trabajadores de la empresa se sumaron a una huelga general convocada para toda la zona que duró quince días. Desde entonces no ha habido ningún problema laboral.

—Me preguntó que cuál era mi ideología política. Le dije que mi padre fue un destacado militante del PNV de Durango, y que los tres hermanos también militamos en ese partido. Contestó que algunos empresarios se hacen del PNV para explotar al trabajador, creyendo que así están amparados de todo.

«HE SIDO NACIONALISTA TODA MI VIDA»

—Yo le he dicho que he sido nacionalista de toda mi vida, incluso en la época franquista; y que siempre me he llamado Iñaki, cuando otros no se atrevían a usar nombres vascos.

—Manifestó que tal vez yo tuviera razón en lo que decía, pero que, de todas formas, aquello era un aviso para mí y para las empresas de Durango que explotan a los trabajadores.

—Luego les pedí que soltasen a mi compañero, porque sufría del corazón, y así lo hicieron. A mí me dijeron que no me soltarían hasta el anochecer. Entonces les pedí que llamaran a mi mujer para tranquilizarla, y así lo hicieron. Me dijeron que estaba en una reunión de fábrica y que me retrasaría.

—Hacia las diez de la noche hemos empezado a bajar, y en ese momento subía la Guardia Civil a soltarnos. A medio camino hemos encontrado mi vehículo. Con anterioridad se había recibido, a las nueve y cuarto, un aviso en Radio Popular de Bilbao, señalando que había un hombre atado al final del camino de Goyuria, que no estaba herido, y que era por cuestiones laborales. Han avisado que era una acción de ETA-militar.

ARTEFACTO CONTRA LA LIBRERÍA VILLALAR, DE VALLADOLID

Valladolid, 25. (Europa Press.) Un artefacto, que ha hecho explosión poco después de las dos y media de esta madrugada, ha destruido parte de la fachada de la librería Villalar, situada junto a la Universidad de Valladolid.

El artefacto, según las comprobaciones de los artificieros de la Policía Nacional, estaba compuesto por pólvora prensada. Los artificieros encontraron un trozo de mecha, y al parecer el artefacto explotó por ignición.

La librería «Villalar» había sido objeto anteriormente de varios atentados, especialmente mediante el lanzamiento de piedras contra las cristalerías de los escaparates.

La bomba, en el caso que se confirme que estaba compuesta por pólvora prensada, sería similar a la colocada hace un mes en los locales del Partido Comunista (marxista-leninista) de Valladolid.

Los propietarios de la librería Villalar han valorado inicialmente los daños en unas 100.000 pesetas. Estaba previsto que en el establecimiento fuese presentado mañana el libro «La Castilla necesaria», realizado por un grupo de periodistas de Valladolid, como prólogo al Día de la región.

• **CONDENAS A CINCO «GRAPOS».**—La sección primera de lo penal de la Audiencia Nacional ha condenado a cinco «grapos» a penas que oscilan entre los seis y los treinta y ocho años de cárcel, por diversos delitos.

Los condenados son: Justo Cavanas Morán (veintitrés años y seis meses); Juan Crespo Calendé (once años y seis meses); Luis Torrijos Cantero (treinta y ocho años y seis meses); Elvira Diéguez Silveira (trece años y seis meses), y José Luis Bermejo Villegas —de diecisiete años de edad cuando ocurrieron los hechos juzgados (seis años y once meses).

PAGO: 8 AÑOS SIN HIPOTECA	PISOS
2 dormitorios. Aire acondicionado. Garaje. Piscina. Verlos en Sor Angela de la Cruz, 22, de 10 a 2 y de 4 a 7,30. Domingos: de 10 a 2.	ZONA GENERALISIMO
Desde: 4.925.000. Entrada: 1.231.250.	Teléfono: 2796513

OFICINA 125 m²

Vendo directamente, exterior, hall, tres despachos, dos aseos. 7.500.000.

Verla: Calle Recoletos, 19

¡EN CORDOBA!

Por jubilación, y en el centro de Andalucía, a unos 100 Km. distantes de Córdoba, Jaén, Granada y Málaga

SE VENDE

FABRICA DE HARINAS NEUMATICA Y UNA AMPLIA PANADERIA

En activo ambas industrias.

Buenas edificaciones. Con unos 3.000 m2. Precio razonable.

Más informes: 227 31 71 - 72 - 73 - Madrid Señor RODRIGUEZ